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Résumé

La caractérisation de notre patrimoine phytogénétique viticole constitue une
opportunité national afin de le préservé et de le mettre en valeur. Notre étude a pour but de
caractériser sept cépages autochtones de vigne (Vitis vinifera L. ssp vinifera) maintenus dans
la région de Skikda par les approches ampélographique et ampélométrique des les feuilles
adultes, ou on a pris 43 paramétres quantitatifs qu’on a jugés les plus discriminants et 9
parameétres qualitatifs donnés par OIV. Les deux approches ont pu différencier les cépages
entre eux mais elles n’ont pas donné les mémes résultats. Grace a la classification
hiérarchique ascendante, celle-ci nous a permis de déterminer le degré de similarité pour
chaque type de caractérisation. L’étude multilocale des paramétres phyllométriques a révélé
que les angles et les indices de découpures ce sont variables les stable. Les problémes de
synonymie et d’homonomie ont été trouveés pour certains cépages ici et en dehors d’ Algérie.

Mots clés: Caractérisation, Vitis vinifera L. ssp vinifera, autochtones,
ampélographique, ampélométrique, feuilles adultes, synonymie.

Abstract

The characterization of our viticultural plant heritage constitutes a national
opportunity to be preserved. Our study aims to characterize seven native grapevines (Vitis
vinifera L. ssp vinifera) maintained in Skikda region by the ampelographic and ampelometric
approaches of the adults leaves , where we took 43 quantitative parameters judged by the
most discriminating and 9 qualitative parameters given by OIV. Both approaches
differentiated grape varieties between them but they did not give us the same results. Thanks
to the classification hierarchical ascending, that allowed to determine the degree of similarity
for each type characterization. Multilocal study of phyllometric parameters revealed that the
angles and the clipping indices are stable. The problems of synonymy and homonomy has
been found for some grape varieties here and outside Algeria.

Key words : Characterization, Vitis vinifera L. ssp vinifera, autochthonous,
ampelographic, ampelometric, adult leaves, synonymy.
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